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2الخميس  18 فبراير  2010 م - العدد ) 14734 ( السنة الثانية و الأربعون
الحكومة ستواصل اهتمامها بتطوير قطاع النقل

محافظ صعدة يناقش مستوى سير تنفيذ الشروط الستة  الأرحبي يلتقي بعثة البنك الدولي 
الخاصة بإصلاح المالية العامة

رئيس مجلس الشورى العماني يتسلم رسالة خطية من يحيى الراعي

رسالة من وزير الخارجية لأمين عام مجلس التعاون الخليجي 

وزير الأشغال يناقش مع محافظ ريمة آليات إنشاء خمس طرق في المحافظة 

وزير النقل في اللقاء السنوي لقيادات الطيران المدني والأرصاد :

 تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى
استقبل رئيس..

 على مختلف الأصعدة. 
وحم��ل رئي��س مجل��س النواب 
البحريني نقل تحياته لأخيه جلالة 
الملك حمد بن عيس��ى بن سلمان 
وتمنيات��ه لجلالته بموفور الصحة 
والس��عادة وللش��عب البحرين��ي 
التق��دم  م��ن  المزي��د  الش��قيق 

والازدهار. 
من جانب��ه عبر رئي��س مجلس 
النواب البحريني عن سعادته بزيارة 
اليمن .. مشيداً بمستوى العلاقات 
الأخوي��ة المتينة الت��ي تربط بين 
البلدي��ن الش��قيقين وقيادتيهما، 
معب��راً ع��ن وق��وف البحري��ن إلى 
جانب اليمن في كل ما يصون أمنه 
واستقراره ووحدته، مشيداً بقرار 
وقف العمليات العسكرية، ووصفه 

بأنه قرار حكيم وشجاع. 
حض��ر المقابلة رئي��س مجلس 
النواب يحي��ي علي الراعي، وأمين 
ع��ام الرئاس��ة عب��دالله حس��ين 
البش��يري وعضو مجل��س النواب 
نبيل صادق باشا وسفير اليمن لدى 

البحرين علي منصور بن سفاع. 

في اجتماع..
 بالتنفي��ذ، الالت��زام بالفت��رات 
الزمني��ة المح��ددة لتنفي��ذ مجمل 
السياس��ات والمه��ام والأنش��طة 
الرئيسة، بحيث يتم الرفع بتقرير 
دوري عن مس��توى التقدم ونسبة 

الإنجاز إلى المكتب التنفيذي.
ومن المهام والأنشطة الرئيسية 
لتنفيذ الأولوية الخامس��ة معالجة 
قضايا إدع��اءات ملكي��ة الأراضي 
في المحافظات الرئيس��ة وتفعيل 
وتسريع الإجراءات القضائية لحل 
النزاعات العقارية وإزالة التعارض 
بي��ن مش��روعي قانوني الس��جل 
العق��اري والتوثي��ق واس��تكمال 
إج��راءات إصدارهم��ا ومتطلب��ات 
تنفيذهم��ا، فض��لا ع��ن تعدي��ل 
ومواءم��ة أح��كام القواني��ن ذات 
العلاقة وتنظيم وتطوير السياسات 
والأنش��طة والمه��ن ذات العلاق��ة 
بتحرير وتوثيق العقود والمحررات 
العقارية وتعزيز مستوى وحماية 
الأراض��ي العام��ة والخاصة والحد 
من الاعتداءات والبناء العش��وائي 
وتطبيق نظ��ام الس��جل العقاري 

العيني إلى غير ذلك.
فيما تتمثل أبرز المهام والأنشطة 
الرئيسية لتنفيذ الأولوية التاسعة 
ف��ي اس��تكمال إص��دار اللائح��ة 
التنفيذية لقان��ون المياه وتنظيم 
تس��جيل حق��وق المي��اه وكذل��ك 
تنظيم عمل الحفارات وإدارة الآبار 
القائم��ة والجديدة ورفع مس��توى 
الوعي تجاه قضي��ة المياه، إضافة 
إل��ى تحلي��ة المي��اه وعل��ى وج��ه 
الخصوص ما يتعلق بالتسريع في 
إنجاز الإج��راءات الفنية لمش��روع 
تحلي��ة مي��اه البح��ر لتأمي��ن مياه 
الش��رب لمدينتي تعز وإب، إضافة 
إلى التوسع في منشآت حصاد مياه 
الأمط��ار والتوس��ع في الدراس��ات 
العلمي��ة فيم��ا يخ��ص البحث عن 

أحواض جديدة.
وناق��ش المكتب بحض��ور مدير 
مكت��ب رئاس��ة الجمهوري��ة علي 
محمد الآنس��ي الجوانب المرتبطة 
بالأولوية السادسة الخاصة بتعزيز 
آليات التنس��يق بين مكتب رئاسة 

الجمهوري��ة فيم��ا يخ��ص الجهود 
الجماعية لتنفيذ أجندة الإصلاحات 
الوطني��ة والأولويات العش��ر تحت 
الإشراف المباشر لفخامة الأخ علي 
عبدالله صالح رئي��س الجمهورية 
بما يمثله من أهمية لإعطاء الزخم 
المطلوب لعملية التنفيذ على كافة 

المستويات.
وت��م التأكي��د على رف��ع تقارير 
دوري��ة إل��ى فخام��ة الأخ رئي��س 
الجمهورية حول ما يتم تنفيذه من 
سياسات ومهام وأنش��طة لتنفيذ 

الأولويات العشر.
واطل��ع المجل��س على مس��ودة 
مصفوف��ة الإج��راءات التنفيذي��ة 
الحكومي��ة للأولويتي��ن الس��ابعة 
بإع��داد  الخاصتي��ن  والعاش��رة 
خطة اقتصادي��ة للنهوض بالدور 
الاقتصادي لمحافظة عدن وتنفيذ 
حملة إعلامية وطنية ودولية تركز 
على إبراز الايجابيات المتعددة التي 
تمتلكه��ا اليمن بما يع��زز الصورة 

الايجابية لدى الآخرين.
ووج��ه المجل��س اللجن��ة الفنية 
بالمزي��د من الدراس��ة والمراجعة 
للإج��راءات المقترح��ة والمطلوبة 
لتنفيذ الأولويتين وذلك بالتنسيق 
م��ع الجه��ات المعنية والرف��ع إلى 
المكتب التنفيذي بالنتائج للمناقشة 

والإقرار.
كما اطل��ع المكتب عل��ى تقرير 
أمين عام مجلس ال��وزراء رئيس 
اللجن��ة الفنية للمكت��ب التنفيذي 
ال��وزاري للأولوي��ات بش��أن أه��م 
والأعم��ال  المتخ��ذة  الإج��راءات 
المنجزة للجنة الفنية خلال الفترة 
من نوفمبر 2009م حتى منتصف 
الش��هر الج��اري وذل��ك ف��ي إطار 

المهام المحددة للجنة الفنية .
المكت��ب ع��ن تقدي��ره  وعب��ر 
لمجمل الأعمال الت��ي تم انجازها 
خلال الفترة المذكورة بالتعاون مع 
الوزارات والجهات المعنية بصورة 

مباشرة للأولويات العشر.
وكان المكتب التنفيذي قد اطلع 
عل��ى محض��ر اجتماع��ه الس��ابق 

وأقره.

مجور يبحث..
 مس��اندته لتج��اوز التحدي��ات 

الماثلة خلال المرحلة الراهنة.
وأكد الدكتور مجور أهمية تطوير 
آلي��ات المتابعة للعمل المش��ترك 
وتحديدا مخرجات اللجنة الوزارية 
المش��تركة اليمنية البحرينية لما 
فيه خدمة المصالح المشتركة في 

مختلف المجالات.
وحمّ��ل رئي��س الوزراء الش��يخ 
الظهراني نقل تحياته إلى نظيره 
البحريني الشيخ خليفة بن سلمان 
آل خليفة ودعوت��ه إلى زيارة بلده 
الثان��ي اليم��ن ف��ي أق��رب فرصة 

مواتية.
بدوره عبر المس��ئول البحريني 
عن ارتياحه للتطور المستمر الذي 
تشهده العلاقات اليمنية البحرينية، 
لافتا إلى تطابق المواقف البرلمانية 
اليمني��ة البحريني��ة ف��ي مختل��ف 
والقومي��ة  الإقليمي��ة  المحاف��ل 

والدولية. 
وأش��ار إلى أهمي��ة ال��دور الذي 
تقوم به لجنة الصداقة البرلمانية 
بي��ن البلدين في تعزي��ز العلاقات 
الثنائي��ة، مؤك��دا ض��رورة تعزيز 
التواصل المس��تمر عل��ى مختلف 

المس��تويات لما له من أهمية في 
توطيد العمل المشترك على كافة 
الأصعدة السياس��ية والاقتصادية 

والبرلمانية .
ونوه الشيخ الظهراني بالسمعة 
الطيب��ة التي تتمت��ع به��ا العمالة 
اليمني��ة ف��ي الخلي��ج، وأعرب عن 
دع��م البحري��ن لتعزي��ز التواج��د 
الأوس��ع للعمالة اليمنية في سوق 
العمل الخليجي بما يخدم المصالح 
المش��تركة لليم��ن ودول مجلس 

التعاون الخليجي.
حض��ر اللق��اء وزي��ر الش��ؤون 
الاجتماعية والعم��ل الدكتورة أمة 
الرزاق علي حم��د وعضو مجلس 
النواب نبيل صادق باش��ا وس��فير 
بلادنا ف��ي المنام��ة الدكتور علي 

منصور بن سفاع.

منتدى الوحدة..
على النظام والقانون، والمطالبة 
باتخاذ الإج��راءات الكفيلة بعودة 
الأمور إلى نصابها وفرض سلطة 
الدولة في الواقع والحد من مظاهر 
والدع��وات  والتخري��ب  التقط��ع 
الانفصالية والمناطقي��ة، مؤكداً 
أن المنتدى وكل من يش��ارك في 
فعاليات��ه المختلف��ة س��يواصل 
الجهود من أج��ل إحقاق الحق وما 
يخ��دم مصال��ح أبن��اء المحافظة 
خاص��ة والوطن والمنج��زات التي 
تحققت في طول وعرض الوطن 
تحت قي��ادة باني نهض��ة الوطن 

الرئيس/ علي عبدالله صالح.
م��ن جانب��ه تح��دث د. محم��د 
عبدالولي الس��روري ع��ن معنى 
النضال الس��لمي وأصوله وآلياته 
والطرق والوس��ائل المس��تخدمة 
فيه بعيداً عن العنف والإكراه وخلق 
الانقس��امات في النسيج الوطني 
المعادي��ة  والدع��وات  للمجتم��ع 
للنظام والسلطة والوحدة، مشيراً 
إل��ى أن ما يح��دث م��ن انتهاكات 
للملكية العام��ة والخاصة وحرية 
الإنس��ان والحق��وق العام��ة التي 
كفلها الدستور والقوانين لا تمت 
للنضال الس��لمي بأي صلة، لافتاً 
إل��ى أن المن��اخ الديمقراطي في 
الوطن لا يعطي الحق لأي كان بأن 
يتجاوز الثوابت الوطنية أو يعرقل 
المسيرة التنموية أو ترويع الآمنين 

في مناطقهم وأعمالهم.
كم��ا تح��دث د. صال��ح حي��درة 
التربي��ة  كلي��ة  محس��ن عمي��د 
المجل��س  زنجب��ار عض��و  ف��ي 
الاستش��اري للمنتدى مستعرضاً 
جمل��ة م��ن الظواهر الت��ي تعكر 
صف��و الحياة العام��ة في عدد من 
مناط��ق المحافظة وال��دور الذي 
يقع على منظمات المجتمع المدني 
والسياسيين والعلماء والشخصيات 
الاجتماعية لتنوير وإرشاد العامة 
من الناس والش��باب إل��ى الطرق 
الصحيح��ة والخ��ط المس��تقيم 
ال��ذي يحف��ظ الأمن والاس��تقرار 
ويؤم��ن لمس��تقبل أفض��ل لكل 
أبناء المحافظة خصوصاً والوطن 
عموماً، وأوض��ح أن الديمقراطية 
ج��اءت كرديف للوح��دة ولا يمكن 
التراج��ع عنه��ا أو التحايل على ما 
الت��زم ب��ه الجمي��ع، ف��ي الحفاظ 
على الوحدة والنهج الديمقراطي 
والتعددية السياسية والحزبية في 

وطن واحد كبير.
كما قدمت عدد م��ن المداخلات 

والملاحظ��ات الت��ي أش��ارت إل��ى 
دور أبن��اء أبين في مرحلة الكفاح 
المس��لح ضد الاس��تعمار الأنجلو 
س��لاطيني ومواقفه��م المبدئية 
والثابت��ة ف��ي كل المنعطف��ات 
الت��ي عصفت بالوط��ن ودورهم 
البارز ف��ي الدفاع ع��ن المنجزات 
الثوري��ة والوحدوي��ة، كم��ا أكدت 
يعيش��ها  الت��ي  المش��كلات  أن 
الوطن هي عامة وش��املة وليس 
مقصورة على جزء بعينه مطالبة 
باتخ��اذ المعالج��ات الكفيلة بحل 
كل المش��كلات وإحق��اق الحقوق 
وتطبيق النظام والقانون ومحاربة 
كل مظاه��ر الفس��اد والاختلالات 
الأمني��ة وتفعي��ل دور الأجه��زة 
التنفيذية والأمنية على كل شبر 

من الوطن.
وفي خت��ام الفعالية ق��دم بيان 
عن المشاركين في هذه الفعالية 
دعا إلى الوقفة الج��ادة لكل أبناء 
المحافظة والمنظم��ات والأحزاب 
والس��لطة ب��كل أجهزته��ا لوقف 
كل التج��اوزات ومظاه��ر العن��ف 
والدع��وات الانفصالي��ة والأفكار 
الضالة الت��ي تعكر صف��و الحياة 
وتعرقل مس��يرة البن��اء والتنمية 
وتفعي��ل دور الأجه��زة المختلفة 
للدول��ة، وخلق اصطف��اف وطني 
واس��ع مؤم��ن بقضي��ة الوط��ن 
والخ��روج ب��ه إل��ى ب��ر الأم��ان 
والاستقرار، ومعالجة كل الأوضاع 
في مختل��ف الجوانب الاقتصادية 
والسياس��ية  والاجتماعي��ة 

والخدمية.

التوقيع على ..
 التوقي��ع ع��دد من المس��ؤولين 
في الصن��دوق الاجتماعي للتنمية 
والتخطي��ط  المالي��ة  ووزارت��ي 

والتعاون الدولي.

الجفري يستعرض..
الأخ  البلدي��ن  ترب��ط  الت��ي   
الدكت��ور/ عدن��ان الجف��ري إل��ى 
الرواب��ط الوثيق��ة بي��ن اليم��ن 

والمانيا.
الس��يد/  المحاف��ظ  واطل��ع 
ميشائيل على الاستعدادات التي 
تقوم به��ا محافظة عدن بغرض 
اس��تقبال خليجي )20( في نهاية 
الع��ام م��ن خ��لال إع��ادة البنية 
التحتي��ة للمحافظ��ة والتجهيزات 
الجارية في بناء الملاعب والفنادق 

وغيرها.
وأش��ار إل��ى م��ا س��وف تقدمه 
حكوم��ة ألماني��ا في مج��ال دعم 
الش��باب خاصة في مجال التربية 
والتعلي��م ال��ذي يعتب��ر المخ��رج 
الأساسي في تقوية التنمية وثمرة 
دائمة خصوصاً في مجال التعليم 

الفني.
من جانبه أوضح سفير المانيا أنه 
سوف يقدم دعماً لإحدى المدارس 
النموذجية بالمحافظة يتمثل في 
تجهي��زات فني��ة مث��ل الكمبيوتر 

بربط الشبكي وغيرها.
وأيض��اً س��يتم تدش��ين الحوار 
الألماني الذي س��يقام في البيت 
الألمان��ي بالمحافظ��ة وتوفي��ر 
مكتبة متكاملة عن ألمانيا وأيضاً 
كيفية تعلي��م اللغة الألمانية في 

مدارس المحافظة.
كما أشار السفير إلى أن الحكومة 

الألمانية سوف تبني مجمعاً صحياً 
للقوات الخاصة في خفر السواحل 
وال��ذي يمك��ن أن يس��تفيد من��ه 

العديد من المواطنين.
الأخ/ س��لطان  اللق��اء  حض��ر 
الش��عيبي وكيل المحافظة وعدد 
م��ن المس��ؤولين ف��ي الس��فارة 

والقنصلية بعدن.

الجبلي يوقع..
 الصحي في محافظ��ة الحديدة 
أحمد سالم الجبلي إلى أهمية تنفيذ 
العق��د بحس��ب البنود والش��روط 
التي جاءت فيه بما يحقق الأهداف 
المرجوة من المشروع في تحسين 
مستوى خدمات المياه لسكان مدينة 
الحديدة وتوفير مي��اه نقية عذبة 
صالحة للش��رب وإيصاله��ا لكافة 
المناطق بص��ورة كافية وبضغط 
مناسب وتحسين إيرادات ومبيعات 
المؤسسة من المياه وحماية أرض 

محطة المعالجة.
وأوض��ح الجبل��ي أن توقيع هذا 
للتوس��ع  يأت��ي مواكب��ة  العق��د 
العمراني الذي تش��هده المحافظة 
وتلبي��ة احتياج��ات المواطنين من 
المياه وخدمة لمجالات التنمية فيها 
التي شهدت تطوراً متنامياً في كافة 
مجالاتها في ظل الدعم والاهتمام 
الذي توليه القيادة السياسية ممثلة 
بفخامة الأخ/ عل��ي عبدالله صالح 
رئيس الجمهورية لهذه المحافظة 

وأبنائها الأوفياء الطيبين.
من جانبه عبر مدير عام ش��ركة 
)أرابيس��ك( المنفذة للمشروع عن 
التزام الش��ركة بتنفيذ المش��روع 
خ��لال الفت��رة الزمني��ة المح��ددة 
لها حس��ب المواصفات والش��روط 
المتفق عليها وأشاد بالدور الكبير 
ال��ذي تؤدية المؤسس��ة في مجال 
خدمة تزوي��د المواطني��ن بالمياه 
ومس��توى التط��ور الذي ش��هدته 

مؤخراً.
حضر مراسيم التوقيع على العقد 
مدير ع��ام المؤسس��ة المهندس/ 
محمد عبدالعزيز علي ومدير عام 
مش��اريع المياه والصرف الصحي 
للم��دن الحضري��ة ب��وزارة المياه 
والبيئة المهن��دس/ علي القميري 
وعدد من المسؤولين في المؤسسة 

والسلطة المحلية في المحافظة.

اللجان المشرفة..
 الطريق الرئيسية المؤدية إلى 
مديرية الملاحيظ قد شهدت تدفقاً 
في حركة السيارات وعودة الكثير 
من أبناء مديريات الملاحيظ وشدا 
وغمر ورازح إلى منازلهم وقراهم 

التي نزحوا منها. 
وقال عب��دالله المقطري مقرر 
وعضو لجنة الشريط الحدودي إن 
فرقا ميدانية لنزع الألغام شكلت 
م��ن الق��وات المس��لحة والأم��ن 
والسلطة المحلية لنزع الألغام من 
منطقة المنزالة باتجاه الملاحيظ 
لتمك��ن الق��وات المس��لحة م��ن 
التمركز على الش��ريط الحدودي 
تنفيذا لما ورد في النقاط الست.

وأضاف المقطري أن الخط العام 
المنزال��ة، الملاحي��ظ، رازح فتح 
وأزيلت منه النقاط وبدأت حركة 
المواطنين تدب في الخط.. مشيرا 
إلى أن م��دة إزالة الألغ��ام وإنهاء 
تمترس المتمردين في الشريط 

الحدودي خمس��ة أيام، مؤكدا أن 
الألغ��ام التي يتم رفعه��ا ونزعها 
من الطريق والمنطقة بشكل عام 
سيتم تسليمها للقوات المسلحة. 
وفي السياق ذاته اجتمعت اللجنة 
المكلفة بالإش��راف عل��ى تنفيذ 
النقاط الس��ت وآليته��ا التنفيذية 
باللجنة التنفيذي��ة الميدانية في 
محور صعدة، لمناقشة سير المهام 
التنفيذية وآلية اللج��ان الفرعية 
المشرفة على نزع الألغام، ورفع 
المظاهر المسلحة وفتح الطرقات 
والتأكد م��ن الالتزام بما تضمنته 
الآلية التنفيذية وخلو المناطق من 

أية اختلالات أو خروقات. 
وقام��ت اللجنت��ان المتفرعتان 
منها بزيارة إلى منطقة المقاش، 
وغرب��ي المط��ار والاح��رس في 
منطق��ة آل عق��اب وذل��ك للتأكد 
من س��لامة فتح الطرق��ات ورفع 
المظاه��ر المس��لحة.. وتأمي��ن 
الط��رق لضم��ان س��لامة حركة 
المواطني��ن بم��ا يمكنه��م م��ن 
العودة إلى منازله��م ومزارعهم 

وقراهم. 
وفي محور س��فيان الجوف قال 
الأخ الشيخ علي عبدربه القاضي 
عضو مجلس النواب رئيس اللجنة 
المكلفة بالإش��راف عل��ى تنفيذ 
النقاط الس��ت وآليته��ا التنفيذية 
في تصري��ح مقتضب وإن اللجنة 
تواص��ل عملها رغ��م الصعوبات 
الت��ي اعترضت عمله��ا.. وقال إن 
حلول الليل أرجأ استكمال التنفيذ 

إلى اليوم التالي بإذن الله.

تنفيذي لحج..
كم��ا اثن��ى المكت��ب التنفي��ذي 
بمحافظة لحج في اجتماعه امس 
بجه��ود الاجهزة الامني��ة وبتعاون 
المواطني��ن ف��ي إعادة الس��كينة 
العامة واستتباب الأمن والاستقرار 

بمديرية الحوطة . .
كما ناق��ش الاجتماع ع��ددا من 
التقاري��ر ح��ول نش��اط الس��لطة 
المحلية بمديرية الحوطة ومشروع 
خط��ة عم��ل ال��دورات الاعتيادية 

للمكتب التنفيذي لعام 2010 .

تراجع إيرادات..
لأس��عار النف��ط ف��ي الأس��واق 
العالمي��ة الع��ام الماضي..فض��لا 
عن تراج��ع حجم حص��ة الحكومة 
من النف��ط إل��ى 56 مليونا و800 
ألف برميل مقارن��ة مع 69 مليونا 
و430 ألف برمي��ل بنهاية 2008م 
بانخفاض ق��دره 12 مليونا و630 

ألف برميل.
وبين التقرير أن حجم الاستهلاك 
المحلي ارتفع إلى 26 مليون برميل 
بنهاية العام الماضي بزيادة قدرها 

مليون برميل عن عام 2008م.

أمن مأرب..
 الإرهابية م��ن تنظيم القاعدة، 
مشيرة إلى أنها أحالت المشبوهين 

الثلاثة لإجراءات التحري. 
 وكانت الأجهزة الأمنية بمحافظة 
مأرب قد أوقفت في الأيام القليلة 
الماضية طالبين أندونوسين وثالثاً 
يمني��اً م��ن محافظ��ة ريم��ة على 
خلفية الاش��تباه بس��بب وجودهم 

بالمحافظة. 

 الأرحبي لدى لقائه بعثة البنك الدولي

❊  �صنعاء / �صباأ:
بحث نائب رئيس الوزراء للشؤون الاقتصادية وزير التخطيط والتعاون 
الدولي عبدالكريم إسماعيل الأرحبي أمس مع بعثة البنك الدولي الخاصة 
بإصلاح المالية العامة جملة من القضايا المتصلة بتعزيز الإصلاحات القائمة 

في المالية العامة.
وفي اللقاء أكد نائب رئيس الوزراء للشؤون الاقتصادية حرص الحكومة 
اليمنية على مواصلة تطبيق الإصلاحات الهادفة الى إصلاح وتحديث المالية 
العامة ..منوها بإسهامات البنك الدولي في تعزيز الجهود الحكومية في 

هذا الصدد.
واعتبر الوزير الأرحبي أن إصلاح المالية العامة يندرج ضمن مقررات 

الأجندة الوطنية للإصلاحات الهادفة إلى تطوير الإدارة المالية في اليمن.
حضر اللقاء وكيل وزارة التخطيط والتعاون الدولي لقطاع الدراسات 

والتوقعات الاقتصادية الدكتور محمد الحاوري.

❊  الريا�ص /  �صباأ:
تسلم الأمين العام لمجلس التعاون لدول الخليج العربية عبدالرحمن بن 

حمد العطية رسالة خطية من وزير الخارجية الدكتور أبو بكر القربي.
وأوضح سفير اليمن في الرياض محمد علي محسن الأحول لوكالة 
الأنباء اليمنية )سبأ( أن الرسالة تتعلق بسبل دعم وتعزيز التعاون بين 
دول المجلس والجمهورية اليمنية في شتى المجالات إضافة الى الترتيبات 
الجارية بشأن عقد الاجتماع المشترك الخامس لوزراء خارجية اليمن و دول 

مجلس التعاون المقرر عقده في 16 من مارس المقبل بمدينة عدن.
على صعيد آخر التقى السفير محمد علي محسن الأحول أمس صاحب 

السمو الملكي الأمير الوليد بن طلال رئيس شركة المملكة القابضة .
وخلال اللقاء نقل السفير لسموه تحيات فخامة الرئيس علي عبدالله 
صالح رئيس الجمهورية وسلمه دعوة الهيئة العامة للاستثمار لزيارة 
اليمن لاستكمال ما تم الاتفاق عليه خلال زيارته العام الماضي لليمن من 
تعزيز استثمارات شركة المملكة القابضة في اليمن في المجال السياحي 

والاستثمار العقاري .

❊  م�صقط / �صباأ: 
محمد  اح��م��د  ال��ش��ي��خ  تسلم 
العيسائي رئيس مجلس الشورى 
العماني أمس رسالة خطية من 
أخيه يحيى الراعي رئيس مجلس 
بالتعاون  تتعلق  اليمني  النواب 
الثنائي بين اليمن وسلطنة عمان 
وكيفية تنسيق الجهد المشترك 
التشريعي  العمل  جوانب  في 

والبرلماني. 
وتضمنت الرسالة التي سلمها 
بالسلطنة  اليمني  السفير 
عبدالرحمن خميس عبيد تقدير 
ال��ذي  ل��ل��دور  اليمني  البرلمان 
العيسائي  الشيخ  معالي  يؤديه 
خلال فترة ترؤسه أعمال الاتحاد 
دورت��ه  في  العربي  البرلماني 

القومية  وال��م��واق��ف  الحالية، 
في  بها  اضطلع  التي  والعربية 

الآونة الأخيرة. 
الرامية  إلى جهوده  بالإضافة 
إلى تعزيز أهداف العمل البرلماني 
العربي المشترك بما يعمل على 
تطوير أداء المجالس التشريعية 

في البلدان العربية. 
وقد ثمن رئيس مجلس الشورى 
المتبادل  الإخ��اء  روح  العماني 
البرلمانيين  أشقائه  قبل  من 
للبرلمان  متمنيا  اليمن.  ف��ي 
التوفيق في مهامه  اليمني كل 
والعمل  القادمة،  المستقبلية 
بالجهود  الارتقاء  بما من شأنه 
العربية المشتركة وخدمة قضايا 

الأمة المصيرية. 

❊  ريمة / �صباأ:
العامة  الأشغال  وزي��ر  ناقش 
والطرق المهندس عمر الكرشمي 
أم��س م��ع محافظ ري��م��ة علي 
سالم الخضمي، سير العمل في 
الإستراتيجية  المشاريع  تنفيذ 
الطرقات  مجال  في  والمركزية 
المحافظة  تنفيذها في  الجاري 

بكلفة نحو 37 مليار ريال.
وتناول اللقاء آليات إنشاء خمس 
طرق فرعية تربط بعض المناطق 

في مديريات المحافظة.
وأك��د وزي��ر الاشغال ومحافظ 
هذه  إنجاز  سرعة  أهمية  ريمة 
المشاريع في الأوق��ات المحددة 
والمعايير  للمواصفات  لها وفقا 
المتفق  وال��ه��ن��دس��ي��ة  الفنية 
أهمية  م��ن  تمثله  لما  عليها، 
المحافظة  مديريات  رب��ط  في 
بعضها ببعض، وربط المحافظة 
بالمحافظات المجاورة في إطار 
منظومة شبكة الطرق الوطنية.

❊  المكلا / �صباأ:
اللقاء  بدأت يوم أمس الأربعاء في مدينة المكلا أعمال 
المدني  للطيران  العامة  الهيئة  لقيادات  الثامن  السنوي 
والخبراء  والمستشارين  المسئولين  بمشاركة  والأرص��اد 

والفنيين بالهيئة.
وفي مستهل اللقاء نوه وزير النقل خالد إبراهيم بمدى 
اهتمام الحكومة وتواصل جهودها الحثيثة لتطوير قطاع 
النقل على اعتبار أن قطاع النقل بشكل عام والنقل الجوي 
بشكل خاص يمثل شرياناً اقتصادياً مهما لتطوير اقتصادنا 

الوطني. 
وأشار إلى الجهود التي بذلت وتبذل من أجل الحفاظ على 
أمن المطارات والنقل الجوي في اليمن وفي ظل الظروف 
الدقيقة التي يعيشها قطاع النقل الجوي في العالم عقب 
الأحداث الإرهابية منذ 11 سبتمبر 2001م وهو الأمر الذي 
يستدعي التطوير من قدراتنا الفنية والأمنية والوعي الدائم 

والتدريب وتوفير التجهيزات والمعدات الحديثة باستمرار. 
أماناً  المطارات  أكثر  من  تعد  إن مطاراتنا  الوزير  وق��ال 
اليمنية”  الجوية  الخطوط  “شركة  الوطني  الناقل  وكذلك 
حيث لم تسجل مطاراتنا وطائراتنا ولله الحمد أي اختراق أو 
إشكاليات أمنية على مدى عقود من الزمن إلا فيما ندر وكانت 

تحت السيطرة.
وأكد أن تاريخ النقل الجوي في بلادنا ناصع البياض وأن 
أجوائنا وفي مطاراتنا وفي طائراتنا  الجوية في  السلامة 
التقارير  إليه دائماً  بأولوية قصوى وهذا ما تشير  تحظى 
من الجهات الدولية المختصة بالدقة والمستوى العالي من 
السلامة سواء لمهام وعمل الهيئة العامة للطيران المدني أم 
شركة الخطوط الجوية اليمنية وهذا جانب نعتز به ومؤشر 
للأداء الجيد والملموس من الجميع وهو نتيجة تكاتف الجهود 

والإحساس العالي بالمسئولية.
وخاطب الوزير قيادات الطيران المدني والأرصاد قائلًا إن 
مهامكم ليست في جوانب السلامة والأمن الجوي فقط بل 
عليكم واجب مهم وهو تقديم الخدمة المتميزة في مطاراتنا 
وطائراتنا لعموم المسافرين والسياح والمغتربين وهذا هو 
الواجب الأول سواء من ناحية توفير المتطلبات من تجهيزات 
ووسائل وخدمات أم الاستمرار في تدريب وتأهيل الأفراد 

والمعاملة الحسنة مع المسافرين.
ونوه بانعكاسات ذلك على تنمية الاقتصاد والتنمية والسياحة 

في الوطن.
من جانبه رحب محافظ حضرموت سالم أحمد الخنبشي 

بانعقاد هذا اللقاء الموسع في محافظة حضرموت التي تستعد 
لتتويج مدينة تريم عاصمة للثقافة الإسلامية منوها بما يحمله 
هذا الحدث من أبعاد ثقافية وسياحية معبراً عن أمله في أن 
يخرج هذا اللقاء بنتائج وقرارات وتوصيات متكاملة تسهم في 
تحسين الخدمات التي تقدم للمسافرين في المطارات وتعزز 

من جوانب أمنها وسلامة النقل الجوي.
وأشار المحافظ الخنبشي إلى أنه يوجد في المحافظة ثلاثة 
مطارات في كل من المكلا وسيئون وسقطرى تقدم خدماتها 
المباشرة وتسهل حركة التنقل الجوي للمواطنين مقدراً كافة 
الجهود التي بذلت من أجل تطوير وتحديث هذه المرافق المهمة 
واستكمال تجهيزاتها ورفدها بالمعدات والمستلزمات الحديثة 

بما يمكنها من تقديم خدمات متميزة وتحسين أدائها. 
كما ألقى رئيس الهيئة العامة للطيران المدني والأرصاد حامد 
أحمد فرج كلمة أكد فيها أن هذا اللقاء الذي ينعقد تحت شعار 
)معاً للحفاظ على مطارات آمنة ونقل جوي أكثر أماناً لتشجيع 
السياحة وخدمة للمجتمع ودعماً للتنمية( جاء ليؤكد الحرص 
والاهتمام بالجوانب الأمنية تفاعلًا مع توجيهات الحكومة ممثلة 
بوزارة النقل ومواكبة للأحداث التي شهدتها المطارات وصناعة 
النقل الجوي في العالم والتي أصبح معها الهاجس الأمني هو 
الأكثر حضوراً في عالم الطيران المدني والمطارات والنقل 

الجوي خاصة بعد أحداث 11 سبتمبر 2001م. 
وأكد أن الاهتمام بهذا الجانب وجعل مطاراتنا والنقل الجوي 
آمنا يوفر البيئة الملائمة لزيادة ونمو حركة السياحة ويدعم 
الاقتصاد والتجارة ويخدم المجتمع عموماً ،منوها بأن اختيار 
مدينة المكلا عاصمة محافظة حضرموت لاحتضان هذا اللقاء 
تأكيداً للمكانة التي تتمتع بها هذه المحافظة بما تحظى به 

من الاهتمام.
وكيل  حضرها  التي  للقاء  الافتتاحية  الجلسة  في  وت��م 
المحافظة أحمد جنيد الجنيد ووكيل المحافظة للشئون الفنية 
المهندس فهد سعيد المنهالي ورئيس مجلس إدارة الخطوط 
المسئولين  من  وعدد  القاضي  عبدالخالق  اليمنية  الجوية 
والمختصين عرض فيلم ريبورتاج أستعرض أنشطة وجهود 
الحديثة  المطارات  من  العديد  به لإنشاء  تقوم  وما  الهيئة 
وتحديث وتطوير ما هو قائم منها ورفدها بأحدث التجهيزات 

والإمكانيات الفنية. 
ويقف اللقاء على مدى يومين أمام تقرير عن إنجازات الهيئة 
خلال العام الماضي 2009م بالإضافة إلى عدد من أوراق العمل 
يقدمها عدد من قيادات الهيئة والمختصين والمهتمين حول 

مختلف القضايا والمواضيع المتعلقة بالطيران في اليمن.

واس��ت��ع��رض ال��ل��ق��اء مستوى 
التقدم والانجاز في مهام اللجنة 
الوطنية فيما يتعلق بنزع الألغام، 
وفتح الطرق والنزول من الجبال 
وإنهاء التمترس وتسليم الأسرى 
المدنية  ال��م��ن��ه��وب��ات  وإع����ادة 
الإشكاليات  وك��ذا  والعسكرية، 
والعراقيل التي وضعتها عناصر 
بعد  المناطق  التمرد في بعض 

تنفيذ الشروط الستة.
عقب الاجتماع أشار عضو اللجنة 
المخلافي  الملك  عبد  الدكتور 
إل��ى أن ق��رار وق��ف إط��لاق النار 
وإحلال السلام خطوة شجاعة من 
القيادة السياسية، باركها الشعب 

اليمني.
وقال: نحاول في اللجنة تنفيذ 
نفسه  ال��وق��ت  وف��ي  الاتفاقية 
نحتاج إلى الصبر على المعوقات 
تواجهنا،  قد  التي  والصعوبات 
لصعوبة المهمة باعتبارها مهمة 
إحلال  إل��ى  تهدف  كبرى  وطنية 

السلام في محافظة صعدة.
وأضاف: حتى اللحظة مستوى 
جيد،  بشكل  يسير  التنفيذ 
خصوصا بعد فتح طريق صعدة 
سفيان وطريق المقاش، والطلح، 
وقد بدأ المواطنون التحرك في 
هذه الطرق بشكل طبيعي، كما 
حققنا خطوة مهمة وهي عودة 
المزارعين إلى مزارعهم وإزالة 

الألغام خاصة في مناطق المقاش 
وآل عقاب.

وأشار إلى أن ثمة تلكؤات في 
بعض الأحيان في تنفيذ الجدول 
الزمني والآلية المتبعة لتنفيذها.. 
مؤكدا أن اللجنة ماضية في تنفيذ 

الجدول الزمني للاتفاق.
فيما قال عضو اللجنة الدكتور 
: تقييمنا  القباطي  محمد صالح 
للوضع الراهن إنه صعب ومعقد 
بعد الحرب الطويلة ويحتاج إلى 
خطوات وإجراءات معقدة لا يمكن 
أن تحل بسهولة، ومع ذلك ما تم 
انجازه حتى الآن من خطوات تعتبر 
جيدة خصوصا ما يتعلق بتطبيع 

الأوضاع في محافظة صعدة.
وأش���ار إل��ى ان��ه ق��د ت��م وقف 
إطلاق النار كما تم فتح الطرقات 
وم��ا ن��زال نعمل على استكمال 
فتح بقية الطرقات، وقد تم فتح 
وطريق  سفيان  صعدة  طريق 
ص��ع��ده ال��م��ق��اش وت��م تحقيق 
خطوة متقدمة وهي إخلاء المزارع 
وأماكن التماس وإزالة التمترس 
خطوة  وهي  المناطق  هذه  في 

ايجابية في هذا الصدد.
عضو  قحطان  مقبل  يحيى 
اللجنة قال : نحيي الأخ الرئيس 
قراره  على  صالح  عبدالله  علي 
إطلاق  بوقف  والحكيم  الشجاع 
النار، وهذا إن دل على شيء فإنما 

الرئيس  الأخ  تسامح  على  يدل 
وقلبه الواسع.

ونأمل من المتمردين أن يلتزموا 
بوقف إطلاق النار خصوصا أننا 
لاحظنا خروقات حصلت في باقم 
من ناحية منعت بعض المواطنين 
عن العودة لمنازلهم ونأمل أن لا 
تتكرر هذه الخروقات مستقبلا وأن 

يسود الأمن والسلام.
علي  اللجنة  رئيس  ق��ال  فيما 
عبدالله ابو حليقة : في البداية 
واجهنا عراقيل واضحة وواجهنا 
أنجزنا  لكن  بالآلية  إلتزام  عدم 

خطوات ايجابية.
إلى  بالتحرك  بدأنا   : وأض��اف 
حرف سفيان والعمشية ونزعت 
الألغام و رفعت مواقع المتمردين 
أخرى  لجنة  سفيان  في  وهناك 
بسبب  العراقيل  بعض  تواجه 
عدم إرسال الجانب الآخر لممثليه 

وفقا للآلية.
وتابع : بالأمس عدنا إلى مفرق 
وفتحت  الألغام  رفعت  و  الطلح 
الطرق ورفعت المجاميع المسلحة 
كان هناك بعض معوقات  إن  و 
تحصل م��ن حين إل��ى آخ��ر فقد 
تعاملنا مع الأمر بعقلانية وأوضحنا 
لمندوبي الطرف الآخر أن الالتزام 

لم يكن كاملا.
واستطرد : العمل اليوم كان في 
المقاش و آل عقاب و قد تم إخلاء 
كثير من المزارع و رفعت الأرتاب 
وسيتم الانتقال إلى المرحلة التالية 
وهي تمركز الجيش في المناطق 

التي كان يتواجد بها المتمردون .
متقدمة  الخطوة  هذه  وأعتبر 
وقال :نحن نسير وفق آلية دقيقة 
العراقيل  واجهنا بعض  كنا  وإن 
والخروقات وخصوصا في مديرية 
ب��اق��م م��ن اع��ت��داء على بعض 
المواطنين فقد تحملنا كثيرا من 
الخروقات على أمل إننا ماضون 

إلى خطوات ايجابية .

❊  �صعدة / �صباأ:

ناقش محافظ صعدة طه عبدالله هاجر يوم أمس الأربعاء 
مع رئيس وأعضاء اللجنة الوطنية المكلفة بالإش��راف على 
آلية تنفيذ الش��روط الستة في محور صعدة مستوى تنفيذ 
الش��روط ومدى الت��زام عناص��ر التمرد بالآلي��ة والجدول 
الزمن��ي المصاحب للش��روط التي وضعته��ا الدولة لوقف 

الحرب في صعدة وتحقيق الأمن والاستقرار.

اإعلان


